
 

 

 

Infoschreiben zur Kostenübernahme der Leistungen in der 

Ernährungsmedizin 

Liebe Patientin , lieber Patient  

Ihr Arzt hat ihnen Ernährungsmedizinische Beratungen empfohlen  bzw. sie benötigen spezielle 

Ernährungsberatungen. Hierfür steht ihnen unser Ernährungsteam, bestehend aus dem 

Ernährungsmediziner Dr. Ralf Klask und der Diätassistentin und Ernährungsberaterin DGE Frau Thurid  

Jäger Hartmann gern zur Verfügung. 

Leider sind die ernährungsmedizinischen Beratungen  grundsätzlich nicht Teil der allgemeinen 

Leistungen der gesetzlichen Krankenversicherung. Eine automatische Abrechnung über die 

Krankenversichertenkarte, wie Sie es sonst gewohnt sind, ist damit leider nicht möglich. Die 

gesetzlichen Krankenkassen erstatten jedoch häufig ein Großteil der Kosten für medizinisch 

notwendige Ernährungsberatungen und Schulungen (Grundlage hierfür sind die§20 und §43 des 

Sozialgesetzbuches). 

Daher ist es notwendig, dass sie vor Beginn der Schulungen und Beratungen eine mögliche 

Kostenübernahme mit ihrer Krankenkasse klären. Hierfür erhalten sie von uns im Rahmen eines 

ersten Informationsgespräches eine Notwendigkeitsbescheinigung und einen Kostenvoranschlag, den 

sie dann bitte bei Ihrer Krankenkasse einreichen. 

Aus der Kostenübernahmeerklärung ihrer Krankenkasse geht dann hervor, welchen Anteil der Kosten 

die Krankenkasse übernimmt und wie hoch ein möglicher Eigenanteil wird. 

Nach Klärung der Kostenfrage können wir dann mit Ihnen Termine zu den geplanten Beratungen 

machen und mit der eigentlichen Arbeit beginnen. Am Ende der Beratungen erhalten Sie dann von 

uns auf Grundlage des  Kostenvoranschlages eine Rechnung. Nach Begleichung der Rechnung durch 

Sie reichen Sie diese bei der Krankenkasse ein, die Ihnen dann den zugesagten Anteil der Kosten 

direkt überweist. 

Auch wir finden diesen Weg leider sehr aufwendig und kompliziert, nur leider ist dies in Deutschland 

der einzige Weg auf dem Ernährungsmedizinische Leistungen erbracht und abgerechnet werden 

können. 

Noch Fragen zum Ablauf? Dann sprechen Sie uns an.  

Bei Problemen mit der Kostenübernahme unterstützen wir Sie gerne. 

 

Ihr Praxisteam     


